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ф РУД Н И К 
«Ж ЕЛ ЕЗН Ы Й »  

К О В Д О Р С К О ГО  ГО Ка 
Экипаж эскаватора №  13 

в составе старшего маши
ниста Н. А. Дорохина, ма
шинистов Н. 8. Савиных, 
Н. Е. Дурягина, П. О. Це- 
ликова и помощника ма
шиниста Н. А. Сергиенко 
12 декабря отгрузил мил
лионный кубический метр 
вскрыши. До выполнения 
повышенных социалисти
ческих обязательств экипа
жу осталось до конца года 
отгрузить 50 тысяч кубо
метров.

Экипаж буревого станка 
№ 5  в составе старшего 
машиниста В. Ф . Петухо
ва, машинистов А. И. Вер- 
тебкого, Р. К. Васяка, В. П. 
Белова, помощников ма
шинистов С. М. Круглова, 
В. Н. Попова, Н. А. Вино
градова досрочно выпол
нил годовые социалистиче
ские обязательства, набу
рив 39 тысяч погонных 
метров взрывных скважин.

Ф ТРЕСТ 
«КО ВД О РС Т РО Й »

Еще в октябре заверши
ла задание девятой пяти
летки бригада Екатерины 
Андреевны Ивановой из 
строительно - монтажного 
управления «Промстрой-2».

Сейчас этот коллектив 
трудится в счет 1976 года.

ф КО М БИ Н А Т  
«К О В Д О Р С Л Ю Д А »
Во главе социалистиче

ского соревнования .идут 
рабочие основных профес
сий. Закончили выполнение 
личных 'социалистических 
обязательств на пятилетку 
и работают в счет 1976 
года проходчики с рудника 
«Риколатва» HI. В. Дубин- 
ников, В. И. Никитин, Н. Н. 
Носов, бурильщики с это
го же рудника А. Н. Мат
веев, А. В. Михайлов, а так
же забойщики с рудника 
«Енг» И. А. Свистунов, 
В. Е. Шевалдин.

Все они представлены к 
награждению з н а ч к о м  
«Ударник 9-й пятилетки».
ф ОТДЕЛ РА БО Ч ЕГО  

С Н А БЖ ЕН И Я  
К О В Д О Р С К О ГО  ГО Ка 

Коллектив ОРСа 16 де
кабря завершил выполне
ние годового задания и 
социалистических обяза
тельств.

Кроме того, 22 днями 
раньше этот коллектив ра
портовал о выполнении 
плана четырех лет девя
той пятилетки.

Сейчас, в предпусковые 
дни апатито-бадделеито- 
вой фабрики, коллектив от
дела рабочего снабжения 
трудится с особым подъ
емом, под девизом: «Удар
ной комсомольской строй
ке — отличнее обслужи
вание!».

В  НИШЕМ 
РАСПОРЯЖЕНИИ 
ВСЕГО ДНЕЙ

1 0

На каждом рабочем месте

-В П Р О Ф К О М Е  КО М БИ Н А Т А

Прошла еще неделя. Приближается время пуска 
АБОФ. Каждые сутки, а, иногда за два-три часа ме
няется обстановка. Задача каждого рабочего, инжене
ра — закончить, довести до конца работу в срок на 
каждом участке передела.

18 декабря наш корреспондент обратился к главно
му инженеру треста «Ковдорстрой» Виктору Ермолае- 
вичу Курганову с просьбой прокомментировать поло
жение дел на ряде участков технологической цепи в 
данный момент.

— Какова, степень го
товности строителей, за
казчика 1и субподрядчика 
к пусковому периоду на 
разных переделах? — этот 
вопрос ставит ежедневное 
ол ер эти® но е совещание 
при начальнике пускового 
комплекса.

В процессе совещания 
на него отвечают руково
дители технологических пе
ре  д е л о в, ответственные 
представи те ли р азли чных 
субп од р яд н ых орг аниэаци й, 
строители и заказчик. Но 
в данный период времени 
наиболее важно выявлять 
особенности и Характер не
увязок, затруднений на 
канедом рабочем месте и 
решать их оперативно и 
непосредственно, не ожи
дая (выноса вопроса на 
оперативную летучку.

Прежде iBce,ro, скажу о 
строителях. Две наши» го
ловных организации «Пром- 
строй-1» и «Промстрой-2» 
должны завершить нема
лый перечень дел с тем, 
чтобы не задерживать

идущих по пятам монтаж
ников, наладчиков, элек
триков и т. д.

«Промстрою-1» необхо
димо сделать обслуживаю
щие площадки в отделе
ниях флотации и реагент- 
ном. Довести до полной 
готовности оклад реаген
тов, закончить галерею 
такопроводов. Подготовить 
сброс воды на приемный 
зумпф. Срок сдачи этих и 
ряда других объектов — 
20—22 декабря.

К этому же времени 
«Промстрсю-2» надо закон
чить все строительные ра
боты по водозабору на ре
ке Ене: восемнадцатики-
лимепровый водовод до 
очистных с о о р у ж  ен  и й. 
Сдать заказчику резервуар 
запаса воды объемом 
10.000 кубометров и за
кончить все работы пуско
вого минимума по водо
очистным сооружениям. 
Закрыть и провести 'уп
лотнение, подать тепло на 
галереи №  2 и 3, уз/ел 
перегрузки №  4 и оклад

ап атитов ого к он цеЫтрата.
Особенно большой .объ

ем в оставшееся до пуска 
время предстоит выпол
нить рабочим и инжене
рам участка «Се!взапэлек- 
тромонтажа». К 20—22-му 
они должны обеспечить 
подачу электроэнергии ко 
всем машинам и механиз
мам по поегго.янной схеме.

В не менее трудных ус
ловиях находится сейчас и 
СУ-6 треста «Спецстрой- 
механиезация». На этих 
днях должны решиться 
вопросы приема финаль
ных вод и подачи свежей 
воды на ТЭЦ, подать обо
ротную воду на ТЭЦ для 
приготов л ения ф л ото®од ы 
и подать пар на плавный 
корпус. Кроме того, в это 
время должна уже быть 
подана и литьевая вода в 
административно - быто
вой и другие корпуса 
АБОФ.

«Мет аллургпр ок атмокта - 
жу» предстоит закончить 
работы по целому ряду 
переделов. К 20—22 надо 
завершить монтаж и под
готовить техно л огическу ю 
нипъ к прокрутке.

Очень важно, чтобы все 
руководители, каждый ра
бочий, каждый инженер 
этих организаций и техно
логических переделов в 
оставшееся время работа
ли с максимальной отда
чей и четкостью.

ГОД ПОСЛЕДНИЙ, 
ЗАВЕРШАЮЩИЙ
На расширенном заседа

нии профсоюзного комите
та была заслушана инфор
мация директора комбина
та А. И. Сухачева «Об ор
ганизации социалистическо
го соревнования среди це- 

И хов комбината по досроч
ному выполнению плана 
1975 года».

Докладчик, в частнос
ти, заметил, что состояв
шийся 16 декабря Пле
нум Ц К  КПСС дает новый 
импульс для развертыва
ния народной инициативы 
и массового социалистиче
ского соревнования.

Заслушав и обсудив ин
формацию, профком отме
тил, что в определяющем 
году пятилетки проведена 
большая организаторская 
работа, направленная на 
дальнейшее развитие, соц
соревнования, как внутри 
комбината, так и с родст
венным предприятием — 
Оленегорским ГОКом — и 
предприятиями - смежника
ми. Профком постановил 
обязать профсоюзные коми
теты и администрацию це
хов, участков, отделов ком
бината разработать кон
кретные мероприятия, на
правленные на досрочное

выполнение государствен
ного плана 1975 года и пя
тилетки в целом, предостав
лять необходимые условия 
соревнующимся, улучшить 
наглядную агитацию, глуб
же изучать и внедрять 
опыт новаторов производ
ства в школах коммуни
стического труда и пере
дового опыта.

Профком также поста
вил вопрос об обязатель
ном изготовлении стендов 
показателей социалистиче
ского соревнования между 
Оленегорским и Ковдор- 
ским комбинатами, пред
приятиями - смежниками, 
цехами комбината.

О т д е л у  капитального 
строительства в обязатель
ном порядке предложено 
разработать и заключить 
договор о социалистиче
ском соревновании с црес- 
том «Ковдорстрой». Срок 
выполнения этого пункта 
постановления профкома— , 
1 января 1975 года.

Решено провести в янва
ре слет победителей £0-. 
ииалистического соревно
вания 1974 года.

На упомянутом заседа
нии был утвержден также 
план мероприятий по вы
полнению критических за
мечаний и предложений, 
высказанных делегатами X 
отчетно-выборной профсо
юзной конференции.

ИТОГИ НОЯБРЯ
На том же расширен

ном заседании профсоюз
ного комитета, были под
ведены итоги социалисти
ческого соревнования за 
ноябрь.

По количеству набран
ных баллов лидером сре
ди цехов первой группы 
профком единодушно при
знал коллектив обогати
тельной фабрики.

Оживленно дебатировал
ся вопрос о первом месте 
среда цехов второй груп
пы. По количеству баллов 
лидером оказался ремонт
но-механический цех. Но 
его коллектив подвели про
гульщики. Цех подготовки 
производства лишился се

ми баллов из-за наруши
телей общественного по
рядка. А  вот жилищно- 
коммунальный отдел в 
обоих случаях чист, хотя 
и набрал наименьшее ко
личество баллов по основ
ному пункту выполнения 
производственной програм
мы.

Профком отдал все-таки 
предпочтениие ремонтно
механическому цеху. По 
той причине, * что в ноябре 
его коллектив выпустил 
очень много нестаидарти- 
зированиого оборудования 
для апатито-бадделеито- 
вой фабрики.

В  третьей группе цехоз 
первое место присуждено 
коллективу отдела техни
ческого контроля.

С прицелом на январь

Все ближе. Фото Ю. Демина.

14 декабря на техниче
ском совещании у главного 
инженера комбината обсуж
далась работа железорудной 
обогатительной фабрики в 
режиме подготовки сырья 
для АБОФ.

Как известно, исходным 
сырьем для получения апа-. 
титового концентрата явля
ются мокрые хвосты желе
зорудной фабрики. В связи 
с’ пуском АБОФ к ним предъ
является ряд требований: 
определенная кру п н о с т ь

и плотность; содержание 
полезного минерала (фос
фора); допустимые содер
жания вредных примесей.

За 10 декабрьских дней 
работы были выявлены при
чины нарушений заданного 
технического режима, как 
по вине рудника «Желез
ный», так и по вине тран
спортников и обогатителей. 
Совещание наметило ряд 
мер, направленных на уст
ранение выявленных недо
статков.

Н А П Р Я Ж Е Н И Е
Наступил момент, когда 

особо остро встал вопрос 
о подаче напряжения по 
постоянной схеме на все 
.передел ы тахн ол огимейко й 
цепи. Это соэн зет весь 
(коллектив участка «Сев- 
з апэ л ек’тр ом он т ажа ».

Но... еще 20 ноября 
«Лромсггрой-1» должен был 
сдать э л ек тр от ом е щен и я
на разных переделах тех

нологи ческой цепи. А они 
готовы были лишь в пер
вых числах декабря. В 
связи с этим мы задержа
ли установку и наладку 
ПСУ-5 и ТП 7 (в пролете 
опущения), ПСУ-6 (в проле
те приготовления реаген
тов), ПСУ-8 и ТП-8 (в пуль
пой асолн ой 1а).

До сих пор нет возмож
ности прокладывать ка

бельные сети в связи с 
тем, что на отметках уста
новки кабельных блоков 
проложены темнологиче
ские трубопроводы. Их 
необходимо переносить в 
.самом срочном порядке. 
Это откроет фронт работ 
электромонтажникам.

Сейчас «Севзапэлектро- 
монтажу» для своевремен
ного окончания своих ра
бот серьезно мешает от
сутствие ка&елыной про
дукции проектных сечений,

отдельно стоящей аппара
туры, в том числе: пуска
телей, кнопок, конечных 
выключателей, з в о н к о в  
громкого боя и т. д.

В оставшееся до пуска 
время коллектив «Севзап- 
электромонтажа» прило
жит все усилия к тому, 
чтобы выполнить свои за
дами в qpoiK. Но для это
го строители должны как 
можно быстрее дать нам 
фронт работ — завершить 
строительную готовность

участков цепи.
Просьба к заказчику — 

Ковдорскому ГОКу — опе
ративнее решать вопросы 
замены и выдачи недо
стающего оборудования, в 
том числе, кабеля 75 кило
вольт (450 метров).

А. СОКОЛОВ, 
начальник Ковдороко- 
го участка Кольского 
монтажного управле
ния «Севзапэлектро- 
монтажа».

(Продолжение см, стр. № 2)



ДАЁШЬ Ш Ф!
БОЕВОЙ ЛИСТОК ШТАБА СТРОЙКИ 

АПАТИТО-БАДДЕЛЕИТОВОЙ ФАБРИКИ

ХРОНИКА 
НЕДЕЛИ

За неделю с 10 по 17 де
кабря на строительной пло
щадке апатито-бадделеи'то- 
вой фабрики произошли 
следующие изменения:

17 декабря произведена 
комплексная прокрутка на 
воде техноло гического .обо
рудования первой .нитки в 
корпусе обогащения;

на 17 д е к а б р я  учас
ток « М ет аллургпр ока тм он - 
тажа» подготовил к ком
плексной прокрутке техно - 
логическое оборудование в 
корпусе оуШ|Ки. Дело сей- 
4aic за электромонтажника
ми «Севзапэлектроманта- 
жа» и энергослужбой 
АБОФ, которые должны 
обеспечить подачу энергии 
в (корпусе.

Подготовлены к прокрут
ке конвейеры подачи кон
центрата на галереях №  1, 
№  3 и на силосном скла
де.

Уложено —  1.100 кубиче
ских метров монолитного 
железобетона;

поступило — 84 тонны 
металлокомструк'ци й ;

смонтировано — 120 тонн 
металлокон/струкщи й.

НАЛАДКА ЛАДИТСЯ
Распределительные пунк

ты РП-40-1 и РП-40-2
— это сердце апатито-бад- 
делеитовой обогатительной 
фабрики. От них питаются 
комплектные трансформа
торные подстанции, высо
ковольтные насосы, а так
же все низковольтные на
сосы.

При нормальных услови
ях (по всем нормам и ре
комендациям технологии) 
наладка подстанции произ
водится за месяц после 
сдачи ее монтажниками. А 
на АБО Ф  наладчики уло
жились в — 1,5 суток!

Мастер Ленинградского 
пуско-наладочного управле
ния Анатолий Васильевич 
Лыч сказал:

— Мы не ждали, когда 
закончат свои работы мон
тажники и сдадут нам под
станцию под наладку. Ра 
боты велись параллельно.

Замечательно поработали 
инженеры-наладчики Петр 
Семенович Рогатнин, Юрий 
Сергеевич Прудников, Е в 
гений Валентинович Зотов, 
Леонид Петрович Щеглов, 
Виктор Игоревич Федоров 

Л. САВИН, 
член штаба стройки.

Стремление в срок и с 
хорошим качеством нала
дить и испытать машины и 
механизмы по всем переде
лам технологической цепи 
объединяет сегодня специа
листов всех наладочных 
организаций и управлений, 
работающих бок о бок на 
АБОФ.

На снимке: слесари-на
ладчики из бригады Мос
ковского пуско-наладочно
го управления (слева на
право) Н. В. СЕВА С ТЬЯ 
НОВ и Г. Н. КО РН ЕЕВ .

Фото А. Жукова.

%
Экзамен 
за экзаменом

Слесари-наладчики Мос
ковского пуско-наладочного 
управления треста «Метал- 
лургпрокатмонтаж» 17 де
кабря провели холостую

в о с ь м и ч а  совую обкатку 
третьей мельницы. В тот же 
день ее ожидало второе 
испытание —  прокрутка на 
воде с пятидесятипроцент
ной нагрузкой. И в том и 
в другом случае агрегат в 
заданных режимах работал 
четко. Испытания прошли 
успешно.

Состоялась холостая про
крутка на воде четвертой 
секции флотации. Это одно 
из самых ответственных ис
пытаний, так как прокрут
ка секции связана с рабо
той четырех групп насосов, 
зумпфов, гидроциклонов и 
всего магистрального трубо
провода.

Н а п р я ж е н и е
Мы работаем на двух 

объектах. Группа электро
монтажников во главе со 
звеньевым Федором Олей
ником в пролете флотации 
«а «15» оси прокладывает 
силовой кабель к флото- 
м а ши нам и ih ас осам и 
контрольный — для цепи 
управления. Звено Арка
дия Кол,паков а занято з 
niy питон aic о с н о й ко рпус а.
Ребята уже установили все 
распределите лЫн ые щиты, 
силовые трансформаторы 
и выставили конструкции 
для прокладки кабеля в 
верхнем кабельном подва
ле. Сейчас они подводят

трубы к моторам и венти
лям на отметке 16.20.

Со дня на день ожидаем 
поступления недостающих ка
белей. Тогда можно начинать 
расключение концов, собирать 
схему. С этим заданием мы 
должны справиться до 25-го.

В пролете флотации нам 
остается подключить око
ло десяти насосов и двад
цати пультов управления. 
Здесь ничто нашу работу 
не стопорит. Надеемся за
кончить ее к 20 декабря.

С. БЕЛ О В , бригадир.* * *
Сейчас бригада Михаи

ла Ивановича Панина («Сев- 
з агкэл ■ eiK Tip-ом ан т аж  ») ip або -

тает на двух объектах — 
в прав|И!та1Ц1И'анно1М и анер- 
г опр о л ете. 3 ак ан ч ив ае м
nipoiK ладму в bucoiKOiofo ль‘т-
ных, силовых ih контроль
ных кабелей.

Звено Виктора Перевало- 
ва завершает .разведку 
кабешя для iHacoicoiB про
лета гравитации. В начале 
этой недели электромон
тажники Пер ев а лов а спра
вились с важным заданием
— запитали щиты управле
ния в iKoipnyce сгущения, 
чем предоставили возмож
ность своим коллегам, за
нятым на этом объекте, 
подать в любой момент 
н ainip я же н и е не:п<оср еде т -
венно на оборудование.

Наше звено трудится в энер- 
гонролете. Здесь мы смонти
ровали четвертое помещение 
станционного управления мель
ницами и низковольтными, вы
соковольтными и дренажными 
насосами и т. д.

Задача бригады — к 25 
декабря полностью подго
товить эн epiro-M е л blHin̂ iH ы й 
и гравитационный проле
ты.

Б. Ч ЕКУ РО В , звеньевой.* * *
На той неделе мы мон

тировали на отметке 5.7С 
в энерголролете два вы- 
с о!к ов о л ьтн ьих рас пред еши - 
тельных устройства. С этим 
заданием справились в 
сжатые сроки — к 15 де
кабря, хотя монтаж задер
живался из-за отсутствия

камер КРУ-2-Э.
Звено Виктора Пестря

ков а на днях сдало в эк- 
с п луатацию эл е ктроосве -
щение в корпусе сушки и 
теперь гото/В'Ит к  запуску 
насосы 5ГРК8, прокладыва
ет силовые и контрольные 
ка1бели. Наше звено заня
то в энергопролете. Мы 
п р омл ад ы в аем ш и н onip oib о- 
ды для запитки электро
щитов панелей станции уп
равления.

К 25 декабря в двух рас
пределительных п у н к т ах — 
РП-40-1 и РП-40-2 — бригаде 
предстоит поставить шинные 
мосты и вподы по постоянной 
схеме.

Б. КО ВА Л ЕВ , 
бригадир «Севзапэлек- 
тромонтажа».

Телетайп 
стройки

КО РП УС  
О БО ГА Щ ЕН И Я 

Монтажники «Металлург* 
прскатмонтажа» на пятом 
сгустителе закончили уста 
невку оборудования и под
готовили его к прокрутке. 
Завершается монтаж обо
рудования сгустителя №  4.

Строительно - монтажное 
управление «Промстрсй-1» 
приступило к устройству 
химической защиты полов 
в реагентном отделении.

КО РП УС  С ГУ Щ ЕН И Я  
Б р и г а д ы  монтажников

«Севзапстальконструк ц и и» 
во главе с кавалером ор
дена Ленина Михаилом 
Муратовым и Николаем 
Рудницким закончили мон
таж металлоконструкций 
купола сгустителя №  1 и 
сдали его отделочникам 
для устройства кровли.

ГА Л Е Р Е И
Завершает работы в га

лерее токопроводов брига
да электромонтажников 
Александра Барышкина. 
Как и намечалось, 22 де 
кабря, в День энергетика, 
электрики участков «Сев- 
згпэлектромонтажа» и«Гид- 
роэлектромошажа» пода
дут энергию на АБОФ.

На галереях №  1, 2, 3 за
кончена навеска стеновых 
и панелей перекрытия. За
вершаются кровельные ра
боты.

СИ ЛО СН Ы Й  С КЛАД
Строители «Промстроя-2» 

совместно с монтажника
ми участка «Севзалсталь- 
кснструкции» закончили ус
тановку ограждающих кон
струкций над силосными 
банками.

У З Е Л
Коллектив «Металлург- 

прокатмонтажа» в эти дни 
напрягает все силы для то
го, чтобы преодолеть от
ставание и закончить свой 
участок в положенный гра
фиком срок.

17 декабря в галерее 
№  2 уже был готов к про
крутке самый большой — 
155-метровый — конвейер 
№ 7. Но нет напряжения, 
то есть, просто говоря, нас

задерживает «Севзапэлек- 
тромонтаж».

В то же время «Пром- 
строй-2» до сегодняшнего 
дня не сдал силосные бан
ки под монтаж электро
оборудования и пневмошу- 
ровок, нет строительной 
готовности узла перегру
зок, - нельзя работать на 
лестничной клетке с наруж
ной стороны лифта силос
ного склада.

На площадке тут и там 
лежит оборудование, жду

щее установки и наладки. 
Кроме того, «Промвенти- 
ляцйл» свалила здесь же 
короба воздуховодов. Та
ким образом, в одной точ
ке сейчас завязаны ин
тересы почти восьми смеж
ных организаций, полно
стью зависящих друг от 
друга.

Б. БРАИНИН,
зам. начальника За
полярного управления 
«Металлургпрокатмон-

В строю субботников
Жители Ковдора продол

жают оказывать посильную 
помощь с т р о и т е л ь с т в у  
АБОФ. Добровольные по
мощники убирают в освобо
дившихся пролетах строи
тельный мусор.

Работники цеха техноло
гического транспорта в пят
ницу, 13 декабря, выдели
ли 26 человек. Столько же 
вышло на АБОФ в субботу. 
18 человек работали в воск
ресенье. 30 человек отрабо

тали в пятницу и субботу с 
железорудной обогатитель
ной фабрики.

В субботу и воскресенье 
на АБОФ вышли более 70 
работников управления Ков- 
дорского ГОКа. 80 человек 
вышли в понедельник и 
вторник.

Управление треста «Ков- 
дорстрой» представили 13 и
15 декабря 22 человека.
16 и 17 —  40 человек. 

Активно выходят на суб

ботники работники ЖК0 
комбината, ГОКа «Ковдор- 
слюда», сотрудники мили
ции и больницы, автоколон
ны треста «Ковдорстрой».

Совместно с учителями 
выходили на площадку уче
ники 9 «Б» и «Г», 8 «А» и 
«Б», 10 «А» классов 17 
школы. До нового года здесь 
побывают все учителя шко
лы. Работают на АБОФ и 
остальные школы. Всего 16 
и 17 декабря на площадку 
вышли 530 учащихся школ 
города.

К ФИНИШУ—СООБЩА
Если электроэнергия — 

главная движущая сила 
оборудования, то вода — 
наипервейший реагент при 
получении апатита. Пото
му и работаем, можно 
сказать по-боевому, не
ударному. Например, 600 
метров бЗО-миллимегтро- 
вого водовода от 132 до 
62 опор наша бригада и 

[ бригада В. И. Шапошнико- 
• в а смонтировали .за двое 
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суток. Время — рекорд
ное.

Темпы говорят о том, что 
водовод к пуску будет го
тов. Из-за нас задержки не 
случится. Настораживает 
другое: плохая организация 
труда у строителей «Пром- 
строя-2». Они работают в 
одну сману, а потому .не
доделок масса. Взять хо
тя бы канализационные на
сосные — вторую и третью. 
Там задержка с общестрои
тельными работами. Лест
ничные марши на тех же 
кан ализ ациомн ы х насос н ык 
монтируются вместо вось

ми часов по четыре-п.ять 
дней.

Совсем недавний случай. 
Во второй насосной про
сачиваются фунтовые во
ды. Строители поставили 
внутри временный насос 
для откачки. Но регулярно 
не следят за ним. И в ми
нувшее воскресенье вода 
поднялась до катастрофи
ческой отметки.

Заказчики, и в первую 
голову главный диспетчер 
Ю. А. Камаев, оперативно 
решают возникающие по 
ходу дела вопросы. При 
укладке упомя,нугг.ого вы

ше водовода надо было 
по проекту перекрыть до
рогу, что вдоль корпуса 
опущения. (Сак быть? Реши
ли сместить траосу водо
вода в этом месте, дабы 
дорогой можно было поль
зоваться.

И еще такой пример. В 
районе монтажа трубопро
вода горячей воды диа
метром 325 мм стоял кран 
СКГ-30. Он, во-первых, ме
шал монтажникам, во-вто
рых — бездействовал. И 
опять оперативное вмеша
тельство диспетчера помог
ло устранить помехи.

Что касается т р а н 
спорт!) подъемных меха
низмов , различного рода 
переключений штаб отрой

ки действует решительно. 
На мой взгляд генпод
рядчику следует «подстег
нуть» строителей «Пром
строя-2». 14 в первую оче
редь добиться двухсмен
ной работы. Ведь пром-
строевцы задержали сроки 
строительства камер в 
районе водоочистных со
оружений. Им еще нужно
построить четыре каме
ры: тут и опалубка!, и за
ливка бетона, и прочее. А 
времени осталось очень
мало. Надо торопиться.

ю. р ы ж о в ,
бригадир шестого 
строительного управ
ления треста «Спец- 
строймеханизация».

Накал 
растет

Ежедневно, ежедекадно чле
ны штаба ударной комсомоль
ской стройки подводят итоги 
соревнования между бригада
ми треста «Ковдорстрой».

Цифры красноречиво говорят
о том, что производительность 
возрастает изо дня в день. 
Сравните — коллектив, пере
выполнивший норму в полто
ра раза, занимает среднее 
место; бригады, которые пере
крыли план на треть, нахо
дятся вовсе в конце.

ИТОГИ ЗА Д ЕКА Д У  
С 1 ПО 10 Д Е К А Б Р Я

1. Комсомольске - молодежная'
имени Героя Советского Союза 
Анатолия Бредова бригада 
Владимира Сиволапа — 157
процентов и бригада плотни
ков Виктора Третьякова — 
165 процентов.

2. Комсомольске - молодежная 
бригада Ивана Сологуба и 
комплексная бригада Василия 
Горшкова — 145 процентов.

3. Подрядные бригады Алек
сея Даричева и Василия Не- 
хоцы — 141 процент.

4. Комплексная бригада Ми
хаила Гнездилова — 138 про
центов.

5. Бригада Михаила Крав
ченко — 128 процентов.

6. Бригада Иосифа Ш ляжаса
— 125 процентов.

7. Бригады И. И. Липина и 
Т. И. Нечаева — 122 процента.

8. Бригада Михаила Сливко
— 121 процент.

9. Бригада Тамары Горбуно
вой — 120 процентов.

ИТОГИ ЗА СУТКИ 
16 Д Е К А Б Р Я

1. Подрядная бригада В. Не* 
хоцы — 198 процентов.

2. Комсомольске - молодежная 
бригада В. Сиволапа и ком
плексная бригада В. Горшко
ва — 186 процентов.

3. Подрядная бригада А. Д а
ричева — 163 процента.

4. Комсомольске - молодежная 
бригада И. Сологуба — 154 
процента.

5. Бригада М. Кравченко — 
147 процентов.

6. Бригада И. Ш ляжаса — 
144 процента.

7. Бригада М. Гнездилова— 
141 процент.

8. Бригада М. Сливко — 137 
процентов.

9. Бригада Т. Нечаева — 
134 процента.

10. Бригады Т. Горбуновой и 
И. Липина — 133 процента.
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и зимняя стужа, а в 
квартирах ковдорчан свет
ло и тепло. Мощные лам
пы освещают карьер руд
ника «Железный», все 
больше огней загорается в 
корпусах АБОФ. Ярко све
тятся и другие предприя
тия города.

С энергетической рекой 
системы «Колэнерго» сли
вается и электроэнергия, 
вырабатываемая н а ш е й  
Ко в до ркисУй теп лоэ лектр о - 
централью. На ТЭЦ  тру
дится 165 человек. Коллек
тив станции постоянно вы
полняет производственную 
программу по всем техни- 
ко-экономическйм показате
лям.

План отпуска тепла по
требителям за 11 месяцев 
определяющего года пяти
летки выполнен на 101,6 
процента, выработки элек
троэнергии —• на 102 про
цента, экономия электро
энергии на собственные 
нужды составила 210 ты
сяч кишоватт, экономия 
условного топлива — 27 
тонн.

За годы пятилетки кол
лектив ТЭЦ  сэкономил 
580 тонн топлива (при 
обязательствах на пятилет
ку — 520 тонн); электро
энергии на собственные 
нужды — 2.073 тысячи ки
ловатт (обязательство на 
пятилетку — один мил
лион киловатт). Только 
от внедрения 98 рациона- 
/■йзаторрких предложений 

^  зстйпнута экономия в 
сумме 53,2 тысячи рублей.

По итогам социалистиче
ского соревнования среди 
предприятий системы за

1 квартал 1974 года кол
лективу Ковдорокой ТЭЦ  
присвоено второе место, за 
111 квартал — третье мес
то. В  социалистическом со
ревновании на предприя
тии участвуют два- цеха, 
восемь вахт, шесть бригад, 
154 рабочих имеют инди
видуальные соцобязательст
ва. На станции— 110 удар
ников коммунистического 
труда.

Станция расширяется, 
вместе с предприятием 
растут и ее люди. За вы
сокие показатели в труде 
наг.раж д е н ы  о р д е н о м  
«Знак Почета» мастер кот- 
ло-турб'ииного1 цеха В. И. 
Овчинников и ветеран 
энергетики’ слесарь этого 
же цеха В. В. Антропов, 
медалью «За трудовую 
доблесть» награжден сле
сарь В. В. Земцов. Более 
двадцати человек представ
лены к награждению зна
ком «Отличник социалисти
ческого соревнования», двое
— знаком «Ударник 9-й 
пятилетки». Уважением в 
коллективе пользуются сле
сарь П. Т. Пеунков, свар
щик А. П. Белов, маши
нист котлов С. А. Кожин, 
шофер В. А. Снятков, бри
гадир электрослесарей Н. Г. 
Бокуть.

Встречая День энергетика 
коллектив ТЭЦ  полон ре
шимости выполнить по
ставленные перед ним за
дачи на зимний период и 
успешно завершить пяти
летку.

В. ДАНИЛО В, 
старший инженер от
дела с н а б ж е н и я ,  
председатель завкома 
Ковдорской ТЭЦ.

И по плану, и по логике 
развития событий оконча
ние строительства апатито- 
ба1дделеито>вой фабрики 
тесно увязано с окончани
ем прокладки туннеля для 
отвода реки Верхняя Ков- 
дора. Потому что туннель 
призван открыть дорогу к 
большей части нашего 
месторождения, скрытого 
пока озером.

Но если в начале года 
была надежда на одно
временный ввод АБОФ и 
туннеля, то сейчас об этом 
говорить не приходится. 
Проходка была остановле
на еще в октябре. Туннель 
пробил 1.230 метров из 
1.460 и остановился. Ком
бинат, чтобы спасти поло
жение, вынужден прибег
нуть к решению о времен
ном отводном канале.

Да, конечно, можно со
слаться на тяжелые горно- 
геологические условия, на 
о или бк и пр оемтир о в щи,ко в. 
Но это будет правильно и 
неправильно. П р а к т и к а  
строительства подземньих 
соор'ужени й п о дтв е ржда -
ет, что здесь как нигде 
трудно Bice заранее пред
видеть и предусмотреть.

Я убежден, что солид
ная доля вины лежит на 
рук овод и1т ел ях п одр ядч и -
ка — «Кривбаосшахтопро- 
ходки». С самого начала 
этому, согласен, далеко не 
главному для шахтапро- 
ходчиков объекту, прида
валось не то знамение, ко
торое необходимо для раз
вития нашего комбината.

Приступив к строитель
ству туннеля iB 1972 году 
Ковдорский участок шахто- 
проходкм план первого го
да не выполнил. В 1973 го
ду участок выполнил толь
ко сорок процентов необ

ходимых объемов. Да, бы
товки шэхтопроходчики по
лучили в конце второго 
квартала, а не в начале, 
как предполагалось. Но 
вряд ли это дало им пра
во так провалить план. И 
уж предпосылками к это
му в середине года, когда 
составляется финансовый 
план на 1974 год, комби
нат не располагал.

Тут мне придется сде
лать небольшое финансо
вое отступление. Планы 
финансирования на сле
дующий год составляются 
и корректируются в июле-

сентябре. После этого ни
какие изменения Госпла
ном по объектам не пус
ковым в планируемом го
ду практически не прини
маются. Комбинат, учиты
вая уверения руководите
лей шамтопроходки о ско
ростных методах работы, 
предусмотрел в 1973 году 
деньги лишь на завершаю
щий этап строительства тун
неля. Предполагая, естест
венно, что план 1973 года 
будет выполнен шактолро- 
ходчиюами. На всякий слу
чай, помня и об опоздании 
со строительством быто
вом, добавили еще сумму 
порядка 150 тысяч рублей.

Но скоростная проходка 
осталась в графе невыпол
ненных обещаний и уча
сток годовой план прошло
го года, как указывалось 
выше, выполнил лишь на 
сорок процентов. А ведь 
н ев ыбран н ы е ов оевр емен - 
но деныпи не переносятся 
на следующий год. На

1974 год осталась только 
pyMiMiai, з ап л анироваим а я
для окончания работ. По
этому, несмотря на оста
новку, шаостотроходчики 
свой план в объемах, вы
полнят. Или близки к это
му. Опять получается, что 
они не виноваты.

А ведь комбинат опла
тил все удорожания, свя
занные с обещанной ско
ростной проходкой, кото
рая так и не была внедре
на. В план шахтопроходчи- 
ков (что, к сожалению, не 
повлияло на увеличение 
длины туннеля) вошло и

разминовку для двух бу;н- 
керпоездов, и помещение
для хранения взрывчатых
материалов и т. д. Кроме
того, будь инженерная 
служба на высоте, не было 
бы такого удорожания за 
счет вывалов породы. Все 
это деньги, все это шло в 
план ш ахтопро ходчи к ов, но 
опять же не приблизило
срок окончания туннеля.

Я это говорю не к тому, 
чтобы всю вину за оста
новку проходки взвалить 
на подрядчиков. Но если 
бы скоростная проходка, 
так рьяно обещанная, бы
ла внедрена, все эти не- 
преодо ли м ы е преп ятств и я, 
связанные с трещиноваты
ми породами, выплыли бы 
еще в августе, а не в ок
тябре. Тогда было бы вре
мя для осуществления ре
шения о проходке остав
шейся части туннеля откры
тым способом, тогда бы 
можно было уже говорить

об окончании бетонирова
ния пройденной части тун
неля.

А так проходчики ведут 
себя по хорошо освоенной 
ими системе. Почти всех 
рабочие они с участка сня
ли, перекинули на другие 
объекты. И несмотря на 
то, что еще в середине но
ября должны были присту
пить к бетонированию, они 
эту работу еще и не начи
нали. Хотя комбинат пре
доставил в их распоряже
ние площади в ремонтно- 
механичееком цехе, выде
лил необходимый металл

и есть договоренность с 
трестом «Ковдорстрой» о 
подаче бетона по мере на
добности. А куда его по
давать, если шахтопроход
чики не смонтировали ни 
одного квадратного метра 
опалубки и даже не закон
чили изготовление ее?

Исходя из вышеизло
женного, я вынужден за
ключить упреком в адрес 
шахтопрокодчиков и, в 
частности, в адрес руко
водителя Ковдорского уча
стка В. Н. Проскурнина и 
начальника упра в л е н и я 
А. А. Гуля. Привести те са
мые слова, что знакомы 
каждому строителю АБОФ: 
«Кто хочет работать — ра
ботает, кто не хочет — 
ищет причины».

В. М ИХАЙЛО В, 
заместитель директора 
комбината по капи
тальному строительст
ву-

ВО  ЧТО УПЕРСЯ ТУННЕЛЬ
увеличение габаритов на

В комплексной бригаде 
Галины Васильевны Бесту
жевой — более пятидесяти 
человек. Коллектив нема
лый. Много молодежи, и ей 
есть с кого брать пример: 
это и бригадир ,и ее опыт
ные помощницы маляры- 
штукатуры Вера Ивановна 
Волыхина, Анна Георгиев
на Самсонова, Ираида Его
ровна Шарлова, Людмила 
Аминова.

Сейчас бригада Бестуже
вой работает почти во всех 
пролетах стройки. На труд
ности никто не жалуется— 
все понимают работу надо 
сдать в срок.

На снимке: бригадир ком
плексной бригады Галина 
Васильевна Бестужева.

Фото А. Жукова.

КОНКУРС  
CTEHI ДЗЕТ

Второй этап конкурса
стенгазет, который прово
дит редакция «Рудного 
Ковдора» совместно с 
профкомом Ковдорского 
ГОКа и объединенным по- 
стройкомом треста «Ков
дорстрой», заканчивается в 
в декабре. К участию в 
конкурсе приглашаются 
стенные газеты, которые 
выпускают партийные, ком- 
сЪмольские, профсоюзные 
организации и администра
ция цехов, строительных 
управлений, участков, смен.

Ко второму этапу конкур
са допускаются стенгазеты, 
выпущенные с июня по де
кабрь 1974 года. Последний 
срок преставления газет в 
редакцию «Рудного Ковдо
ра» 6 января 1975 года, а 
не 25 декабря 1974 года, 
как было объявлено ранее.

С И ГН А Л  Д А Н  —  С И ГНА Л  У С Л Ы Ш А Н
«Я НЕ СДЕЛАЛ, 
А ТЫ ВИНОВАТ»

В критической статье 
группы народного контро
ля комбината, опублико
ванной в нашей газете под 
таким заголовком 1 нояб
ря с. г., были серьезные 
замечания и в адрес руко
водителей цеха технологи
ческого транспорта. Они, в 
основном, касались непра
вильного использ о в а н и я 
технических масел. Редак
ции отвечает начальник це
ха Г. Румаков:

— Факты, приведенные 
в статье, имели место. Для 
осуществления л у ч ш е г о  
контроля за поступающи
ми маслами готовится при
каз по комбинату о пере
даче заправочной станции 
цеху техноло г и ч е с к о г о  
транспорта.

«ЗАТЯНУВШИЙСЯ
U H M F D

С НОМЕРКАМИ»
Письмо работницы дет

ского сада А. Виноградо
вой было опубликовано

под этим заголовком в но
мере от 29 ноября с. г. 
Автор справедливо наре
кала на неудобства при 
записи на прием к врачу, 
в частности, в смотровой 
кабинет. В ответе главного 
врача Ковдорской больни
цы И. Викторовой сказано:

— К  сожалению, вновь 
вынуждены мы повторить, 
что потребности населения 
города в поликлинической 
помощи превышают воз
можности, которыми рас
полагает поликлиника. По
этому адм и н и с т р а ц и я  
больницы и поликлиники 
вынуждена регулировать 
поток больных и здоровых 
лиц, Идущих на прием. 
Ликвидация номерной си
стемы приведет только к 
новым трудностям. Другое 
дело — предварительная 
запись. Если нет номерков 
на этот день, можно запи
саться в смотровой каби
нет на завтра или после
завтра.

Считаю необходимым от
метить, что перегрузки 
смотрового кабинета нель
зя считать системой. Так, 
8 декабря в 11 часов 50

минут в регистратуре име
лись еще шесть номерков 
на этот день, не считая 
номерков для предвари
тельной записи.

ОЧЕРЕДИ 
УМЕНЬШАТСЯ

В своем письме в газе
ту (1 ноября 1974 года, 
«Молотком по банке?») 
Н. П. Екимов писал о том, 
что в городе, трудно сда
вать стеклянную посуду. 
Читателю отвечает заме
ститель начальника ОРСа 
А. Колкота:

— В октябре из-за болез
ни приемщика посуды мага
зина № 4 (угол улиц Ки
рова и Гоголя) очереди у 
пункта при гастрономе 
№ 1 были действительно 
большими. В настоящее 
время оба упомянутых 
выше пункта по приему 
стеклотары открыты. Кро
ме того, ,и это, видимо, не 
все знают, во всех овощ
ных магазинах и в гастро
номе «Горняк» покупая 
воду, соки, консервы в 
стеклянной таре можно

сдавать цосуду на обмен.
Автор письма указал 

также в качестве возмож
ных новых пунктов по 
приему стеклотары бывшие 
магазины электротоваров, 
хозяйственных товаров, 
виноводочный и т. д. Да, 
они сейчас Используются 
как складские помещения. 
Но только потому что де
ревянные здания уже от
служили свой срок и по
стоянное присутствие в 
них людей просто опасно.

Другое дело, что в свя
зи с открытием овощного 
магазина в доме на Слю
дяной, 20 мы надеемся 
переоборудовать подвалы-1 
ное помещение под пункт 
приема стеклотары. Кро
ме того, такой же пункт, 
по-видимому, оборудуем в 
помещении существующе
го ныне продовольственно
го магазина в Микрорайо
не, 11.

Следует сказать также, 
что многие наши трудно
сти упираются в отсутст- 
ствие рабочих рук, в очень 
ограниченные наши воз 
можности по жилфонду.

В о д а  н а с у щ н а я
(по материалам доклада, прочитанного на конференции 

Ковдорского отделения Всесоюзного 
географического общества)

Район Ковдора не богат лу. Западная часть озера
гидроресурсами. Новый во
дозабор пришлась строить 
в 18 километрах от горо
да, на реке Вне.

Запасы поверхностных 
вод определяются в ок
рестностях города рекой 
Ковдорой, впадающей в 
Бну, и ее наиболее круп
ными притоками — Мо- 
желем и Федорищенкой. 
Ковдора входит в верхний 
участок сложной водной 
системы Ена — Чалма — 
П.иремга.

На тринадцатом кило
метре от истока Ковдо
ра втаДает в озеро того 
же названия, протяжен
ность которого 3,5 кило
метра. Это озеро и делит 
реку на две части — Верх
нюю и Нижнюю Ковдору.

Кольский полуостров и, 
в частности, район Ковдо
ра, подземными водами 
не богат. Это объясняется 
геологическим строением' 
нашего края.

Ковдоро будет осушена и 
освободит место для раз
вития карьера рудника
«Железный». Причиной всех 
этих преобразований явля
ется Ковдорское железо
рудное месторождение. 
Верхняя Ковдора и озеро 
делят его на северный и 
южный участки и затрудня
ют пока доступ к северно
му.

Следует сказать, что для
нормальной работы карьера 
все время приходится отка
чивать и отводить поверхност
ные и подземные воды, что 
раньше самотеком поступали в 
озеро. Чем глубже карьер, тем 
больше этих вод. Первона
чально было сооружено трид
цать водопонизительных сква
жин. С вовлечением в работу 
северного участка будет соору
жено 35 новых скважин. За 
восемь лет скважинные насо
сы вместе с насосами водоот
лива откачали 180 миллионов 
кубометров воды — целое озе
ро площадью десять квадрат
ных километров и глубиной 
восемнадцать метров.

А вот хвостахрамилище 
железорудной обогатитель-

ную обстановку оказыва
ют действующие предприя
тия. В частности рудник 
«Железный» и железоруд-

Немалое влияние на вод- ной фабрики на реке Мо-
жель, наоборот, способст
вует стабилизации водных 
ресурсов района, ибо вос
полняет часть подземных 

ная обогатительная фабри- и поверхностных вод, сбра- 
ка. За последние два де- сываемых рудником, 
сятка лет на месте Желез
ной горы образовался кот
лован, глубиной 166 мет
ров, а рядом с сопкой 
П и ль'ком о-селыой выросла 
новая гора —  отвал.

Долина Верхней Ковдо- 
ры на примыкающем к 
карьеру участке значитель-

Таково положение с вод
ными запасами в районе 
нашего города. Промыш
ленное его развитие, есте
ственно, сказывается на 
состоянии водной среды. 
Но в целом водный баланс 
мало изменился, посколь
ку происходит, как мы ви

но сузилась, приблизилась дим, только перераспреде- 
по форме к каньону, да и леиие его.
сама река течет уже по 
новому pyionty. А Можель 
перегородила плотина, в 
ее долине образовалось 
искусственное озеро или 
хвостокранилище, если го
ворить специальным язы
ком.

Предстоят и дальнейшие 
изменения. Верхняя Ковдо
ра потечет под горой по 
туннелю и по новому кэна-

А. М АРКО В,
старший инженер-гид- 
ротехник отдела глав
ного энергетика Ков
дорского ГОКа.
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ВОКРУГ ФАКТА ^ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ

Б О Л Ь Ш О Й  с е к р е т
Человек идет по городу. 

По сторонам смотрит, во 
дворы заглядывает. Обой
дет вокруг дома, потыкается 
в подъезды и далее направ
ляется. Bice ясно1 — нови 
чок. Или приезжий какой, 
командировочный. То ли 
постричься ему приспичило, 
то ли часы в ремонт сдать 
захотел. А может даже / 
него направление в обще
житие в кармане имеется. 
Кто его Знает.

Не успел обвыкнуться, 
главное. Все ему кажется, 
что раз он грамотный, то 
дорогу -отыщегг. Мол, в со
лидном облцентре не за
блудился, а в городе, ко
торый за 'пятнадцать ми
нут пешком обмеряешь, и 
под айн о. Сам оу в е р енн ы й
тип, одним еловом. Мно
го на себя берет. Думает, 
если ботинки на платфор- 
ме и галстук шанцевый, 
так уже к старожилам 
можно не приставать с 
расспросами.

Хотя старожил старожи
лу рознь. Обратитесь к 
жителю Микрорайона, по
интересуйтесь, где тут 
приемный пункт прачеч
ной. Только десятый, и. то 
если крупно повезет, от
ветит, что в подвале три
надцатого дома, в первом 
подъезде от улицы. Иди
те, идите. По станам гла
зами не шарьте. Никакой 
таблички в'Се равно не оты
щете. Нету ее, яркой таб
лички на фасаде. Засекре
чен приемный пункт прачеч
ной. И то правда. Иди 
знай, может, вы  не свое, 
а чужое грязное белье по
стирать хотите.

Кто пообтерся, тому по
нятно, легче. Он по приме
там ориентируется. Он зна
ет, что мужское общежитие 
треста «Ковдорстрой» рас
положено в том же здании, 
где и «Штаб народной дру
жины», а женское' общежи
тие Ковдорскюсо ГОКа — 
первый подъезд от «Дет

ской комнаты милиции». 
Просто и ясно. Раз запом 
нишь — больше не со
бьешься.

Но не будем зря наго
варивать. Чаще, если очень 
присмотреться, табличку з 
половину 'тетрадного лис
та у дверей обнаружить 
можно. Когда она у «Ку
линарии», что рядом с 
«Гастрономом N9 1» —тут 
вроде как понятно. Все- 
таки столько говорили о 
молодажном кафе и по
жалуйста — питайтесь по
луфабрикатами, Но когда 
такие же стыдливые над
писи у парикмахерской и 
пункта проката в Микро
районе или у телеателье 
на Зеленой — как-то не 
сразу сообразишь почему. 
Особенно в размышлении 
длинной полярной зимы и 
некоторого, если не ска
зать решительней, отсут
ствия освещения у данных 
указателей.

Не так давно справили

новоселье три уважаемых 
кита', на которых наш го
род покоится. Однако ку
да какое управление 
въехало и какому мини
стерству оно подчинено— 
только с помощью косвен
ных улик и догадаешься. 
Начиная со строительных 
недоделок, которые, ока
зывается, иногда могут и 
не оставаться ни на фаса
де, ни внутри здания. И 
кончая метражем с куба
турой.

Мы понимаем, вы пони
маете, они тоже пони
мают, что город растет и 
разным нунснььм учрежде
ниям и заведениям не 
всегда сразу можно пре
доставить место сообраз
но чину и значению. Что 
иногда приходится тулит- 
ся, где придется. Но вед» 
заведения создаются не 
ради того, что бы их ува
жаемые руководители по- 
паполняли ряды админи- 
стратиВН'О-Х'Озяйст в е н н ы х 
активистов. Заведения со
здаются для посетителей, 
и как-то невежливо остав
лять последних в .неведе
нии на предмет географи

ческого расположения пра
чечной, п армкм aixepciK ой
или мастерской по ре
монту сложЫой бытовой 
техники. Не говоря уже о 
более серьезных учрежде
ниях.

Можно, конечно, помеч
тать, это не возбраняется, 
что хорошо бы, если бы 
неоновая реклама горела 
не токмо на ресторане 
под интригующим назва
нием «Гирвас», но и над 
большими магази нами.
Что ее переливающиеся 
огни будут когда-нибудь 
соперничать с северным 
сиянием с фасада Дворца 
культуры или кинотеатра 
«Юность». И с плаватель
ного бассейна — тоже. А 
что — разве не красиво 
было бы?

Но это —  в б уд ущ е м . 
Покамест у нас другие за
боты. Покамест не будем 
забывать, что человек 
идет по городу. Может, 
он прибыл по срочному 
делу. Может, он недопой
мет, почему обязательно 
нужно делать секрет из 
месторасположения парик
махерской.

Понедельник 
и ср еда-  

приемные дни
Ковдорский горисполком 

доводит до сведения руко
водителей предприятий, 
учреждений, организаций 
и жителей города, что вы
зова, справки на въезд 
учащихся, выписки из пас
портов и другие докумен
ты выдаются гражданам в 
понедельник и в среду с 
9-00 до 18-00 часов.

В другие дни недели 
справки и другого рода 
документы оформляться не 
будут.

Вызова на въезд в Ков- 
дор (постоянно или вре
менно) оформляются граж
данами по месту работы и 
заверяются в горисполко
ме.

Горисполком.

КРАЕВЕДЫ СОВЕЩАЮТСЯ

В прошедшее воскре
сенье во Дворце культуры 
состоялась конференция 
Коморского отделения 
Всесоюзного географиче
ского общества. В  ней при
няли участие инженеры, 
геологи, гидрологи, препо
даватели школ Ковдора.

На конференций прозву 
чали доклады: «Комплекс

ное использование ковдор- 
ских руд» (старший инже- 

■ нер научно-исследователь
ской лаборатории Ковдор- 
ского ГОКа Т. Н. Поган- 
кина), «Гидроресурсы Ков
дорского района» (стар
ший инженер-гидротехник 
отдела главного энергети
ка ГОКа М. И. Марков), 
«Промышленное освоение 
флагопита Ковдорского 
месторождения» (старший 
геолог рудника «Ковдор» 
П. И. Смоляк, заместитель 
главного инженера рудни

ка Г. А. Шмелев), «Исто
рия открытия и освоения 
слюдяных месторождений 
на территории рудника 
«Ковдор» (главный марк
шейдер рудника Е. А. По- 
рЬви-чев), «Иопошьзование 
слюдяной продукции в про
мышленности» (старшин 
геолог ГОКа «Ковдорслю- 
да» А. 3. Шахов), «Исто
рия геологического изуче
ния Ковдорского массива 
и дальнейшая перспектива 
в поисках полезных иско
паемых» (геолог Ковдор-

окои геологоразведочной 
партии С. Б. Лесохин).

Участники конференции 
приняли решение, направ
ленное на улучшение рабо
ты Ковдорского отделения 
геогра фического обществ а. 
Делегатом V I Всесоюзного 
с ъ е з д а  географического 
общества СССР, который 
состоится в Тбилиси в 
октябре 1975 года, была 
выдвинута Р. С. Родионо
ва, преподаватель геогра
фии средней школы № 17.

Н. НАСЫРОВА, 
член совета Ковдор
ского отделения Все
союзного географиче
ского общества.

Внимание:
старт!

22 декабря в 11 часов на 
стадионе спорткомплекса 
ГОКа стартует зимняя 
спартакиада Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината. Приглашаются к 
участию сборные команды 
цехов и участков. В  про

грамме I тура лыжные 
гонки: мужчины (по воз
растным группам) — 5 и 
3 километра; женщины — 
3 и 2 километра.

Оргкомитет.

ЛЫЖНЯ ЗОВЕТ
С 22 декабря в районе те

левизионной вышки открывает 
ся контрольный пункт для 
участников конкурса « Л ы ж 
ня зовет-75». КП  обслуживает' 
ся Ковдорским ГОКом. h 1 
пункте контролеры будут 
журить в субботу и воск - f  
сенье с 11 до 14 часов. 22<ie- 
кабря — с 13 до 15 часов.

Положение о конкурсе бу
дет напечатано в следующем 
номере газеты.

Совет коллектива физ
культуры Ковдорского 
ГОКа.

Женихам -  предпочтение
В прошлом году брига

де мастеров мужской 
одежды, которой руково
дит Галина Ивановна Не
скоромная, было присвое
но высокое звание коллек
тива коммунистического 
труда. И нынче коллек
тив оправдывает его. Но 
бригада за это время уже 
успела «разд в,о и т ь с я».. 
Ведь количество заказов 
все увеличивается. Теперь 
бригада Нескоромной спе
циализируется на шитье 
пиджаков, пальто и кур
ток, а их напарники по се- 
равнованию - - бригада 
Тамары Дмитриевны Тол- 
стовой — брюк. Но при 
н еоб х од и м ости то в ар,и щи
могут заменигь друг дру
га.

Сама Галина Ивановна 
пришла в комбинат три
надцать лет назад после 
окончания Ленинградского 
специализированного швей
ного училища с дипломом 
мастера. Тогда у нас ра
ботали еще индивидуаль
но, не в бригадах. В 1968 
году Г. И. Нескоромяая 
возглавила бригаду. Тог
да же начал работать за
кройщиком Владимир Сте
панович Коржобин. С не- 
го-то - и начинается весь 
процесс и з г о т о в л е н и я  
одежды.

Заказов в последнее вре
мя стало так много, в осо
бенности перед праздника
ми, что сроки изготовле- 

' ния , одежды растягивают
ся. Но все равно стараем
ся укладываться в месяч
ный срок.

Заготовка поступает к 
Валентине Алексеевне Ре
шетниковой. Она отвечает 
за первую примерку. Ее 
работа тоже очень ответ
ственная, ведь шьем мы с 
одной примеркой. За сме
ну Решетникова готовит к 
примерке 3—4 пиджака. 
Закройщик вносит нужные 
изменения, и тогда уже

берется за работу брига
дир. Подрезает, переносит 
вытачки, готовит нужные 
дополнительные детали, 
Другие портнихи делают 
борта, воротники, рукава. 
Каждая выполняет строго 
определенные операции. И 
от костюма к костюму де
лают это все лучше и чет
че.

Заканчивает все Вера 
Ивановна Иванова. Она 
отутюживает готовые из
делия, чтобы не было ни 
одной складочки, чтобы 
костюм сидел мягко, при
легал к фигуре.

И так — каждый день. 
Производительность в бри
гаде высокая: за смену она 
выпускает пять-семь изде
лий. Почему же тогда 
большой срок изготовле
ния? А потому, что много 
внеочередных заказов — 
свадебных, н а п р и м е р .  
Иногда они поступают бук
вально за несколько дней 
до торжества. Тут уж мы 
не можем подвести: если
надо, делаем и за два 
дня. Только в ноябре та
ких «событийных» заказов 
было за двадцать.

Недавно в Мурманске 
проходил областной смотр- 
конкурс моделей одежды. 
Наше ателье тоже участ
вовало в нем. Среди дру
гих моделей< представили 
мы и мужское пальто. 
Сщила его бригада Неско
ромной по модели В. С. 
Коржобина!

Владимир Степа н о в и ч 
уже выполнил личную пя
тилетку. В  счет 1975 года 
работают Г. Н. Нескором
ная и В. И. Иванова. И 
вся бригада в целом еже
месячно перев ы п о л и я е т 
план, изготавливает до 
восьмидесяти изделий.

Л. О ЛЕЙ Н И К, 
председатель местко
ма профсоюза комби
ната бытового обслу
живания.

ЛУЧЕ ПРОЖЕКТОРА
.3 а|к ан'чмв аеггся ра б о ч а я

неделя, завтра суббота. Как 
.провести выходной день', 
ку)да пойти? Взгляд задер
живаемся на рекламном 
щигге с изображением тан
цующей пары в силуэте 
гитары. Завтра — моло
дежный танцевальный ве
чер. Проблема — «куда 
пойти» — отпала. И суб
ботним вечером к кассе 
ДК стекается молодежь.

Но вечер закончился, и 
многие возвращаются не
довольные — не понрави
лось. В чем же причина? 
Была музыка, были танцы
— и на тебе!

Мы, члены Комсомоль
ского прожектора, в суб
боту 14 декабря провели 
рейд «а танцевальном ве
чере во Дворце культуры.

Пришли мы в ДК за пол
часа до начала. Но и в 
20.15, копда вечер начал
ся, в зале было пусто. И 
только около девяти ча
сов повалил народ. Ино
го слова не поставишь, 
ибо давка была такая, что 
контролер в дверях еле 
одерживал натиск.

Мы опросили 16 чело-

О ТДЫ Х НЕ ВЫ ТАНЦОВЫ ВАЕТСЯ
век. Из гни* 5 юношей и 
девушек до двадцати лет,
7 — до 25 лет и 4 — стар
ше 25-ти. Вопроса было 
два: «Нравятся ли вам ве
чера и танцы, проводимые 
в ДК?» «Какими бы Вы их 
хотели видеть? Ваши пред
ложения по организации?».

На первый вопрос отве
чали охотно, а второй по
чему-то ставил всех в ту
пик. И только когда мы 
предлагали свои варианты, 
с нами быстро соглаша
лись. Быстро, но вряд ли 
обдуманно. Вот один диа
лог с 24-летнмм парнем.

— Скучно. Хо'Ж1у сюда 
только потому, что боль
ше некуда.

— А что вы можете 
предложить? Хотели бы 
вы, чтобы в ансамбле был 
п осто янн ы й кейф ерансье, 
в перерывах проводились 
игры, разучивались новые 
танцы, проводились кон
курсы на лучшую танце
вальную пару?

— Да. Конечно. Это

было бы здорово.
Поговорили мы и с орга

низатором этого вечера
В. С. Диомидовой — вос- 
пит ате л ем с б щ е жи ти я
№  1. О н,а сообщила, что 
вечер готовился хаотично, 
на скорую руму.

Еще хуже дело' обстоит 
с танцами. Если вечера 
как-то готовятся, то здесь 
ограничиваются лишь му- 
з ыкалын ым ооп ров ожде- 
нием.

Но, пожалуй, еще боль
ше шортит настроение 
внешний вид посетителей. 
Смотришь на ребят в по- 
луребс'чей одежде, и та
кое ощущение, словно 
пришел ты не танцевать, а 
на субботник, и вот-вот 
должны принести лопать! 
Но на субботниках пьяных 
не встретишь, а на танцы 
чуть ли не каждый третий 
«приходит на бровях».

Сопл ас итес ь, н епр и я т к о
смотреть на людей в гряз
ной одежде, на юношей с 
не олрятн ыми опутан н ыми

прическами, а на танцах— 
тем более.

— Танцы ме нравятся, 
потому что многие прихо
дят в нетрезвом состоя
нии, небреж|но одетые,— 
сказали нам почти все оп
рошенные.

Bice это подводит к 
одной мысли — от самой 
молодежи зависит очень 
много. Не умеешь танце
вать — попроси, тебя на
учат. Хочешь что-то пред
ложить — пожалуйста. Но 
и помочь в организации, 
если есть какие-то идеи, 
ты вадь тоже в состоянии. 
Из пассивного неудоволь
ствия ничего не рождает 
ся. А энергии, судя по 
танцам, у всех достаточно. 

А. ПЕТРОВ, началь
ник штаба Комсо
мольского прожектора 
Ковдорского ГОКа;
Т. КО Н Д РАТЬЕВА , 
член штаба К П.

Редактор Я. М АХЛИН.

ДА ЕИ СПРАВКУ:
I l l l l l l l l l l l l i n i l l l l l l U I I l l l I l l l l l l l l l

Подписка на «Рудный 
Ковдор» заканчивается 25 
декабря.

В К И Н О Т Е А Т Р Е  «Ю Н О СТЬ»
18—22 декабря — «Хорошень

кое дельце» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22).

23—24 декабря — «Дмитрий 
Кантемир» (23-го: 12, 14, 16,
18-15, 20, 22; 24-го: 12, 16, 22).

24 декабря — «В  бой идут 
одни «старики» (14, 18-15, 22).

25—29 декабря — «Ресторан 
господина Септима» (25—27-го: 
12, 14, 16, 18-15, 20, 22; 28—
29-го: 12, 14, 16, 18, 20, 22).

30—31 декабря — «Те, кого 
ищут» (12, 14, 16, 18-15, 20,
22 ).

ВО Д В О Р Ц Е  К У Л Ь Т У Р Ы  
И М ЕН И  50-ЛЕТИЯ О К Т Я Б Р Я

20 декабря — Лекторий для 
родителей «Трудовое воспита
ние детей в семье» (19).

21 декабря — Вечер кол

лектива цеха КИ ПиА , посвя 
щенный Дню энергетика 
(18-30).

22 декабря — Танцевальный 
вечер (20). v

25 декабря — Концерт I I  т у 
ра фестиваля «Народное ис
кусство — творцам девятой 
пятилетки» (19).

К И Н О :
21 декабря — «Жемчужина 

в короне» (13, 15, 17).
22 декабря — «Встреча со 

счастьем» (14, 16, 18).
24 декабря — «Круг» (17, 19, 

2 1 ).
26 декабря — «Дикое серд

це» (17, 19, 21).
В К Л У Б Е  П О Д СО БНО ГО  

Х О ЗЯ Й С Т ВА
21 декабря — «Последний 

подвиг Камо», удлиненный 
сеанс с документальным филь
мом «Португалия — первые 
дни свободы» (20-30).

22 декабря — «У заставы 
«Красные камни» (15.00). «Дю- 
бовь 'Серафима Фролова» (20).

К  Н О ВО ГО Д Н ЕМ У  
СТОЛУ

29 и 30 декабря 1974 года

магазины № 1 и 27 работают 
до 23 часов. А 31 декабря — 
до 22 часов.

Магазинам № 2, 4, 5, 20, 21, 
«Подарки» часы работы прод
ляются на 1 час. (т. е. до 21 
часа).

31 декабря все магазины, 
кроме магазина № 1, рабо
тают по прежнему графику 
(т. е. до 20 часов).

1 ^января — промтоварные 
магазины не работают. Про
довольственные магазины ра
ботают с 12 до 19 часов.

В магазинах производится 
прием предварительных зака
зов на товары, имеющиеся в 
достаточном количестве.

. +
КОГДА 

В ОТПУСК!
Дирекция и профком 

Ковдорского горно-обога
тительного комбината при
нимают и рассматривают 
до 31 декабря 1974 года 
заявления, жалобы трудя
щихся по вопросу отпус
ков на 1975 год.

+
ПОЗАБОТЬТЕСЬ 
О К ВА РТП Л А Т Е

Убедительно п р о с и м  
внести квартплату за 1974 
год по декабрь включи
тельно до 25 декабря с. г. 
Касса Ж К О  Ковдорского 
ГОКа открыта ежедневно, 
кроме субботы и воскре
сенья, с 8 до 18 часов 30 
минут.

Ж К О  Ковдорского 
ГОКа.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВА Л О ВА , Н. В А Р 
НИ НА, верстала Н. ЧАРЫ-  
К О В  А, клише нарезала Т. 
З А Й КО ВА , корректировали 
Т. А. Т А Л Ы К О ВА  и А. И. 
В А Х РУ Ш ЕВ А , печатали А. Г1. 
С К О Б ЕЛ ЕВ А , К. И. АНТУШ Е-  
ВА.

Тираж 2.500 экз. Наш адрес: управление Ковдорского ГОКа, 3-й этаж, телефон 1-57 или через диспетчера комбината (3-03). "Тип. «Кандалакшский коммунист» Зак. 8414


